
平成 29 年度 花巻市大迫地域協議会（第３回）会議録 

１ 会議の日時及び場所 

（１）日 時  平成３０年２月６日（火）午前１０時～１０時４５分 

（２）場 所  大迫総合支所 ２階 第３会議室 

２ 出席委員（出席１２名、欠席２名） 

 

 

・傍聴者 なし 

 

 

区分 団体及び役職名 氏 名 住 所 出欠 

（１） 

公共的 

団体 

から 

推薦 

された 

  者 

花巻農業協同組合 女性部大迫支部長 菊月 美智子 亀ヶ森 ○ 

花巻市森林組合 大迫事業センター所長 高橋 純一 外川目 ○ 

花巻商工会議所 大迫支部会長 山影 義一 内川目 ○ 

花巻市社会福祉協議会 大迫支部運営委員 佐藤 格(会長) 亀ヶ森 ○ 

花巻市大迫地域区長会 会長 藤原 秀基(副会長) 内川目 ○ 

大迫地区コミュニティ振興会 会長 菊池 利和 大迫 ○ 

内川目コミュニティ会議 会長 佐々木 一夫 内川目 ○ 

外川目地区コミュニティ会議 会長 佐々木 政行 外川目 ○ 

亀ヶ森地区コミュニティ会議 会長 髙橋 正克 亀ヶ森 ○ 

（２）学識経験を有する者 

小松 健次郎 内川目 欠 

瀬川 行夫 大迫 ○ 

菅原 美智子 大迫 ○ 

佐々木 和宏 大迫 ○ 

畠山 昌子 大迫 欠 

花巻市 所属 役職名 氏 名 出欠 

教育長 教育長 佐藤 勝 ○ 

教育部 教育部長 布臺 一郎 ○ 

   こども課 課長 髙橋 靖 ○ 

     〃 課長補佐 松原 弘明 ○ 

     〃 就学養育係長 佐々木 祐子 ○ 

     〃 子育て支援係上席主任 高橋 秀行 ○ 

大迫総合支所 支所長 藤田 哲司 ○ 

地域振興課 課長兼地域振興主幹 畠山 敬志 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長兼市民ｻｰﾋﾞｽ主幹 石ケ森 浩一 ○ 

地域支援室 地域支援監 黒沼 寿夫 ○ 

地域振興課 課長補佐（地域づくり担当） 清水 賢子 ○ 

     〃 課長補佐（産業担当） 八重樫 泰人 ○ 

     〃 課長補佐（建設担当） 佐藤 充 ○ 

市民ｻｰﾋﾞｽ課 課長補佐 高橋 一雄 ○ 

地域振興課 主任主査兼地域づくり係長 佐藤 健 ○ 



 

３ 議 題（説明事項） 

（１）内川目保育園の閉園について 

 

４ 議事録 

本会議の成立報告 （花巻市地域自治区設置条例第９条第２項） 

（１）開 会    （畠山地域振興課長） 

（２）会長あいさつ （佐藤格会長） 

（３）説 明    議長（佐藤格会長）が進行 

  ①内川目保育園の閉園について（説明：布臺教育部長） 

（４）その他 

   

（佐藤格会長） 

 教育部より説明がありました。確認したい事、質問等ありましたらお願いします。 

（山影義一委員） 

 内川目保育園の閉園式の内容と予算規模を伺いたい。 

（髙橋こども課長） 

 卒園式を終えてから閉園式を行う予定。保育園の子ども達の神楽(しんがく)披露等 

現在、検討しています。閉園式の予算は特別組んでおりませんが、地域の方々へも 

回覧等でお知らせしたいと思っています。 

 

（佐藤格会長） 

 市議会への議案はどの様な内容ですか？ 

（布臺教育部長） 

 保育園設置条例から内川目保育園を削除する内容となります。 

 

（髙橋正克委員） 

 内川目地区で内川目保育園以外に入所している園児は、どこに入所していますか？ 

（髙橋こども課長） 

 ほとんどが大迫保育園です。一部が石鳥谷の保育園に入所しています。 

 

（菊池利和委員） 

 内川目から大迫保育園の送迎は、保護者の負担が増えると思う。また、勤めている 

職員はどうなりますか？ 

（髙橋こども課長） 

 保護者全員が仕事で大迫に通っているため、現在、送迎の希望はありません。職員に 

ついては、他の公立保育園での勤務となりますが、転園となる子どものケア対策として 

大迫保育園へ数名の異動配置を考えています。 

（佐々木一夫委員） 

 臨時から正職員にはなれないのか？臨時の方はずっと臨時で働くことを希望して 

いるのか？ 

（髙橋こども課長） 

 経験が長いからといって正職員にはなれません。職員試験を受けて市に採用となり 

ます。そうやって正職員になられた方も居ります。 



 

（瀬川行夫委員） 

 大迫の３保育園、全部の卒園式に出席したいが、日程調整できないものか？ 

（髙橋こども課長） 

 同日の開催を予定しており、今から調整はできませんが、内川目保育園の閉園式は 

卒園式後、若干時間を空けての開催なので、ぜひ参加して頂きたい。 

 

（菊池利和委員） 

 国での所轄は、保育園は厚生労働省、幼稚園は文部科学省と違っているが、花巻市で 

は所轄の違いはありますか？ 

（佐藤教育長） 

 花巻市では、保育園や幼稚園、認定こども園等、公立や法人立も合せるとたくさんの 

施設がありますが、全部、教育委員会の所轄です。 

 

（佐藤格会長） 

 今までかなりの時間を割いて、内川目の保護者や地域の方々で話合いをしてきた中で 

要望を受けて保留となっている事はありますか？すべての保護者の方の了解があって 

この閉園という結果になったのか、確認させて下さい。 

（髙橋こども課長） 

 閉園については、保護者全員の了解を頂いております。細かい部分、卒園後の預かり 

保育の体制や神楽(しんがく)伝承の継続要望等、これから進めるところは若干、残って

おります。 

 

（佐藤格会長） 

 大迫保育園の受入れ体制や施設規模は問題ありませんか？ 

（髙橋こども課長） 

 大迫保育園の定員は９０名です。現在の入園希望者６６名ですので、施設規模は問 

題ありません。職員も、入園希望の児童を預かれる体制をつくっていきます。 

 

（佐藤格会長） 

 地域で話合い、保護者も希望しており、受入れ体制も整っているとの事ですので、 

委員の皆さまでこの流れを了承、確認したという事でよろしいでしょうか？ 

（出席委員） 

 異議なしの声。 

（佐藤格会長） 

 ありがとうございます。以上で内川目保育園の閉園についてを終了いたします。 

 

（佐藤格会長） 

続きまして、４その他に移りますが、委員の皆さまから何かありませんか？ 

 

（山影義一委員） 

 内川目保育園の閉園後、やがては小学校の統廃合と思うが、市の考えをお聞きしたい。 

 

 



 

（佐藤教育長） 

 児童の減少は大きな問題であります。国の学校の適正規模、適正配置の基準を受けて 

花巻市では、平成２７年度から有識者による保育教育検討会議を重ねて開催しており 

ます。もう一方では、たくさんの参加者によるワークショップも開催し、率直なご意見 

希望等いただき、現在、取りまとめております。 

１０年後２０年後の花巻市全体での、こういう方向が良いのではないかという案を 

叩き台にして、来年度から、それぞれの地域の方々と時間をかけてやりとりしながら 

丁寧に進めていかなければと思っています。 

 

（佐藤格会長） 

 事務局、委員の皆さまから他に何かございませんか？ 

（出席者） 

 なしの声。 

（佐藤格会長） 

 無いようですので議事を終了します。ありがとうございました。 

 

（５）閉 会   （畠山地域振興課長） 

 


